

L'eau et la flamme



Comme le veut la tradition, un grand feu, largement encadré par des sapeurs-pompiers du SDIS Nord vaudois, a illuminé la nuit du 1^{er} Août à la plage du Pécos.

FÊTE NATIONALE Les Kabourias du club de plongée de Grandson ont proposé une activité originale en marge de la Fête nationale, dont ils ont assuré l'organisation : des baptêmes de plongée qui ont fait fureur jusqu'à dimanche.

TEXTE : ROBIN BADOUX

PHOTOS : MICHEL DUPERREX

Les fortes chaleurs de ces derniers jours avaient de quoi donner envie de faire trempette, histoire de se rafraîchir.

C'est sur ce créneau que sont partis les Kabourias cet été, en proposant des baptêmes de plongée en bassin. A partir du 1^{er} août, jusqu'à dimanche, petits et grands ont ainsi pu se familiariser avec l'équipement et les signes utilisés pour communiquer sous l'eau. «On commence par un briefing où on leur dit qu'il ne faut jamais s'arrêter de respirer une fois sous la surface, puis on les jette à l'eau!» rigole

Corinne Jaggi, qui a supervisé les baptêmes avec sa collègue Carole Kürzi. Evidemment, des moniteurs étaient présents pour les accompagner dans le bassin.

Une bonne idée qui a très bien fonctionné, avec beaucoup de jeunes baptisés, de 11 à 15 ans, mais aussi des adultes, jusqu'à 80 ans. «C'est important pour nous de montrer nos activités, explique Matthieu Slusarek, président du club. Surtout quand on sait que plus de la moitié de la population à Grandson n'est pas forcément au courant qu'il y a un club de plongée au village.»

Les Kabourias ont ainsi bénéficié de la belle vitrine offerte par la fête du 1^{er} Août, dont l'organisation a, pour la deuxième année consécutive, été octroyée aux plongeurs grandsonnois. Car à Grandson, c'est toujours une société locale qui se désigne pour préparer la manifestation. Un travail difficile, mais qui permet aux entités locales de se montrer à la population. «C'est toujours un plaisir de voir nos sociétés s'investir dans cette fête, commente le syndic, Antonio Vialatte. Car se sont elles qui font vivre notre commune durant toute l'année.»



Le feu d'artifice, tiré depuis une barge sur le lac de Neuchâtel, n'avait rien à envier à ceux des autres communes de la région.



Lepetit discours du nouveau président du Conseil communal, Jonathan Payot.



Sous l'eau, les baptisés se sont entraînés aux signes et réflexes à adopter en plongée.



Martin Larruscain et sa fille Emilie ont goûté aux joies de la plongée en bassin. Les plus jeunes ont notamment reçu une médaille de la part des Kabourias.



Le président du club, Matthieu Slusarek (à dr.), donne des explications sur le matériel.

Une piétonne heurtée près des Replans

BALCON DU JURA Un véhicule qui circulait des Rasses en direction de Sainte-Croix a violemment heurté une personne qui a dû être transportée au Chuv.

Peu après les Replans, un violent choc s'est produit entre une piétonne qui se trouvait sur la chaussée et la partie avant gauche d'un véhicule circulant des Rasses en direction de Sainte-Croix, mardi dernier vers 22h30. Grièvement blessée, la personne heurtée a été prise en charge par la Rega et acheminée au Chuv. Son pronostic vital n'était pas engagé.

Pour les besoins du constat, la route a été fermée à la circulation dès 22h35 et rouverte vers 6h15.

Le Ministère public a été renseigné et la procureure de service a ouvert une enquête. Elle a confié les investigations aux spécialistes de l'unité de circulation de la Gendarmerie vaudoise. Cet événement a nécessité l'intervention de quatre patrouilles de la gendarmerie, dont les spécialistes de l'unité de circulation pour le constat technique et l'enquête, d'une ambulance de Sainte-Croix et d'un hélicoptère de la Rega.

• Com. / Réd.

Vacherin Mont-d'Or AOP : des défis toujours d'actualité

BAULMES Réunie en assemblée en terre nord-vaudoise, l'Interprofession a reprecisé les challenges auxquels sont confrontés producteurs de lait, fromagers et affineurs, soulignant les facteurs clés de réussite pour l'avenir.

Accueillie par Bernard Claessens et sa famille, propriétaires de la fromagerie de l'Aiguillon à Baulmes, l'Interprofession du Vacherin Mont-d'Or AOP a rappelé l'importance du travail en commun, de la haute qualité et de l'authenticité de son produit – 100% local et artisanal – pour le maintien et le développement de sa filière, face à la concurrence des fromages étrangers, féroce depuis 2023.

Pour le président Paolo Degiorgi, le résultat de 526 tonnes vendues en 2023-2024 n'est pas satisfaisant, car correspondant à la production de 2011. Environ 570 tonnes par saison doivent rester l'objectif à terme. Quant au gérant Pascal Monneron, il a relevé que dans le contexte fromager actuel, le vacherin s'en sort plutôt bien, sans doute parce que sa qualité n'a cessé de progresser. • Réd.

EN BREF

CONSTELLATION TÉVENON LES 10 ET 17 AOÛT

Le lieu sera dévoilé aux personnes inscrites

Nous annonçons le 31 juillet que l'événement Constellation Tévenon, organisé par Lire-et-Rêver, se tiendrait au chalet de La Combaz. Les organisateurs précisent que le lieu exact de la manifestation ne sera pas La Combaz, mais un autre endroit à proximité. Il est aussi précisé que ce lieu sera dévoilé aux personnes inscrites peu avant la date prévue. L'email à contacter en cas d'inscription est constellation-tevenon@protonmail.com, et non constellation-tevenon@protonmail.ch. Il est d'ailleurs encore possible de s'inscrire jusqu'à ce soir pour assister à la nuit d'observation du ciel du 10 août. Pour celle du 17 août, le délai d'inscription est fixé au 12 août.

La Région s'excuse pour ces imprécisions auprès de ses lecteurs et lectrices, ainsi qu'auprès des organisateurs de l'événement. • Réd.